
  

  

DE LA RÉUNION ORDINAIRE DU 27 NOVEMBRE 2019 

 

Rencontre avec la ministre de l’Éducation 
 
Le Conseil scolaire a rencontré la ministre LaGrange le 12 novembre dernier. Quatre sujets 
ont été discutés lors de cette rencontre: 

 Le plan d’immobilisations pour, entre autres, souligner notre appréciation des 
récentes annonces pour les écoles Citadelle et Saint-Vital tout en rappelant à la 
ministre que les écoles Michaëlle-Jean et Claudette-et-Denis-Tardif demeurent sur 
la liste des priorités du CSCN. Des conversations additionnelles ont aussi permis de 
l’informer sur un projet d’une école de démarrage dans la région de Spruce Grove 
et Stony Plain ainsi qu’un projet d’agrandissement pour l’école Boréal. 

 Le budget avec quelques suggestions pour la ministre afin d’aider le CSCN à 
combler certains montants pour mieux équilibrer le budget 2019-2020 et 
répondre aux obligations constitutionnelles dans les années à venir. 

 Le processus d’inscription des élèves finissants des écoles francophones aux 
institutions post-secondaires en Alberta et plus particulièrement la 
reconnaissance des compétences en anglais. 

 L’appui qui sera nécessaire pour la mise à l’essai des nouveaux programmes 
d’études dans les écoles francophones. 

 
Programme de 9e année à l’école Saint-Vital 
 
Suite à une proposition adoptée à l’unanimité par les conseillers scolaires, l’école Saint-
Vital pourra offrir la 9e année à compter de 2020-2021. Les élèves pourront aussi obtenir 
le transport vers les écoles Michaëlle-Jean et Maurice-Lavallée pour l’année 2020-2021.  
 
Annonces de nouveaux projets en immobilisations pour les écoles Saint-Vital et Citadelle 
 
La ministre de l’Éducation a récemment fait l’annonce de deux projets pour pallier aux 
besoins en immobilisation du CSCN. L’école Citadelle obtiendra un nouvel édifice après 
plusieurs années d’attente. Selon les premières informations reçues, le projet serait un 
partenariat public et privé (PPP).  
 
Dans le cas de l’école Saint-Vital, la ministre a accordé un projet de planification, ce qui 
implique la préparation des plans en vue d’une nouvelle construction. Cette première 
phase permettra l’identification d’un site scolaire en collaboration avec la municipalité de 
Beaumont. 
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Étude pour un projet d’ajout d’espaces à l’école Boréal de Fort McMurray 
 
Le CSCN a demandé à une firme d’architectes de développer trois options (plans très 
préliminaires) pour un agrandissement de Boréal afin d’accueillir tous les élèves du 
secondaire. Ces options seront présentées aux fonctionnaires du ministère pour appuyer 
une demande de projet. Le projet pourrait aussi bénéficier de subventions fédérales pour 
les espaces de la petite enfance et communautaires. 
 
Présentation des états financiers vérifiés et budget 2019-2020 
 
Les états financiers tels que vérifiés par Pierre Bergeron de Bergeron et Co. ont été 
présentés aux conseillers scolaires. Le comité des finances a partagé les principaux 
résultats de cette vérification ainsi que les états financiers de l’année 2018-2019 qui s’est 
terminée avec un déficit de 59 818$ en comptant des revenus de 55 954 663$ et des 
dépenses de 56 014 481$. Le surplus accumulé non restreint au 31 août 2019 se chiffre à 
2 257 953$. Le Conseil a adopté les états financiers vérifiés. 
 
Suite au budget provincial déposé le 24 octobre 2019, le CSCN a été forcé de revoir sa 
planification budgétaire pour l’année en cours. Le Conseil a adopté une révision budgétaire 
en considérant les paramètres suivants : 

 une augmentation de 5,45% dans les inscriptions d’élèves dans les écoles du CSCN 
alors que le budget initial prévoyait une augmentation de 2%; 

 le financement obtenu de la province demeurera essentiellement le même qu’en 
2018-2019 (53 385 515$) pour des revenus estimés à 533 214,87$ pour l’année 
2019-2020; 

 une augmentation des dépenses par rapport au budget initial de 0,5% (budget 
initial 57 696 797$; budget révisé 57 998 763$);  

 un déficit anticipé de 1 465 6616$ pour l’année 2019-2020 que le CSCN absorbera 
à partir des surplus d’opérations accumulés au 31 aout 2019; 

 à la fin de l’année scolaire 2019-2020, le conseil aura un surplus accumulé 
d’environ 1,3 million soit 2,3% de ses dépenses annuelles. 

 
Le directeur général a informé le Conseil qu’aucune coupure dans le personnel sera 
nécessaire en 2019-2020. 
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Projet scolaire dans la région de Spruce Grove et Stony Plain 
 
Le CSCN poursuit ses démarches pour identifier des solutions pour une école de démarrage 
dans la région de Spruce Grove et Stony Plain. Des visites de sites avec des édifices 
existants ont eu lieu au cours des dernières semaines et se poursuivront d’ici le congé de 
décembre afin de fournir des options. 
 
Plans d’amélioration continue : rapport annuel et plan triennal 
 
Le Conseil a reçu l’ébauche du rapport annuel pour l’année 2018-2019 ainsi que le plan 
stratégique proposé pour 2019-2022 lors de la réunion du 27 novembre 2019. Le plan, une 
fois approuvé par le ministère de l’Éducation, sera rendu public au site web du CSCN. 
 
Démarche de révision des politiques du CSCN 
 
Suite à un appel d’offres lancé par le CSCN pour une démarche de révision de ses 
politiques, le cabinet Emond-Harnden a été sélectionné pour appuyer le Conseil dans sa 
démarche. 
 
Négociations avec le personnel 
 
Des rencontres de négociations ont eu lieu avec l’ATA (local) les 29 et 30 octobre. Le 
communiqué conjoint est affiché à l’adresse suivante : 
https://centrenord.ab.ca/fichiers/cscn/Conseil/Communiques/2019-
2020/2019_10_30_communique_conjoint.pdf 
 
Des rencontres auront lieu les 21 et 22 novembre avec le personnel de soutien. 
Les prochaines rencontres avec l’ATA auront lieu les 28 et 29 novembre. 
 
Visite des conseils d’école 
 
Les conseillers scolaires entreprendront leurs visites des conseils d’école au début 
décembre. Entre le 2 et le 9 décembre, les conseils des écoles Des Fondateurs, Alexandre-
Taché, La Mission, Claudette-et-Denis Tardif, À la Découverte, Saint-Vital, Michaëlle-Jean, 
Citadelle et Joseph-Moreau recevront la visite des conseillers scolaires et, dans certaines 
occasions, du directeur général du CSCN. D’autres se poursuivront en janvier.   
 
 
 

https://centrenord.ab.ca/fichiers/cscn/Conseil/Communiques/2019-2020/2019_10_30_communique_conjoint.pdf
https://centrenord.ab.ca/fichiers/cscn/Conseil/Communiques/2019-2020/2019_10_30_communique_conjoint.pdf
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Il est à noter que le Conseil a modifié la date de la rencontre avec les présidences des 
conseils d’école. Celle-ci est déplacée du 18 janvier 2020 au 21 mars 2020 afin de 
concorder avec la célébration des 25 ans de la gestion scolaire en Alberta organisée par la 
Fédération des conseils scolaires francophones en Alberta. 
 
Prochaine réunion 
 
La prochaine réunion ordinaire aura lieu à la Cité francophone le 22 janvier 2019. 


